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Rückblick 2014 bis 2020 

 

 

 

In den letzten 6 Jahren durfte ich als 1. Bürgermeister des Marktes Lam 

zusammen mit unseren Mitgliedern im Gemeinderat, den Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeitern des Marktes sowie all unseren Partnern, die Zukunft der 

Marktgemeinde Lam aktiv gestalten.                                                                             

Viele Projekte sind zum Nutzen für den Ort und seine Bürgerinnen und Bürger 

erfolgreich umgesetzt worden – aber natürlich gibt es immer etwas, das man noch 

oder noch mehr machen kann.                                                                                

Ich denke jeder der mich kennt, weiß, dass ich immer eine offene Tür, ein offenes 

Ohr für jegliches Anliegen habe, dass ich immer versuche alles zu 100%  und 

zum Besten für unsere Bürgerinnen/Bürger und unsere Heimat zu erledigen und 

dass ich unsere Vereine oder auch die Gewerbetreibenden unterstütze, wo es geht. 

Ich bin mit Herzblut dabei, das Beste für unsere Heimat zu erreichen - und 

möchte das auch in Zukunft als 1. Bürgermeister des Marktes Lam tun.  
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Rückblick auf die Jahre 2014 bis 2020: 

Gemeinsam für d`Lam – Unser Motto auch für die nächsten Jahre. 

 Wir haben in den vergangenen Jahren erfolgreich den Tourismus in Lam 

stabilisiert, die Partnerschaft mit unseren Nachbargemeinden wieder besser 

genutzt und die Region „Lamer Winkel“ erfolgreich im Bayerischen Wald 

positioniert.  

 Daneben wurden die digitalen Möglichkeiten (Internet mit Social Media 

und anderen Möglichkeiten) ausgebaut 

 Sport- und Spielangebot im Bereich des Kinderspielplatzes im 

Panoramapark erweitert und 

 Sanitäre Anlagen im Panoramapark geschaffen 

 

Baumassnahmen: 

 Die Planungen für die Sanierung der Grund und Mittelschule laufen.            

In 2020 sollen alle Detailplanungen erledigt werden, damit Antrag auf 

Zuschuss bei der Regierung eingereicht werden und im kommenden Jahr 

begonnen werden kann. 

 Der Anbau eines neuen Stellplatzes sowie die Renovierung des 

Feuerwehrhauses in Engelshütt sind fertiggestellt.  

 Die Park & Ride Anlage am Gelände unseres Bahnhofs mit öffentlichem 

WC ist fertig und ein passender optischer Empfang für unsere Gäste. 

 Beim Breitbandausbau sind die 1.und 2. Ausbaustufe erledigt, womit ca. 

600 Anwesen mit 50 MBIT/s und mehr versorgt sind. Der Restausbau ist in 

Arbeit und auch im Nahbereich wurde ein eigenwirtschaftlicher Ausbau 

vorgenommen, was ca. 200 Anwesen mit 100 MBIT/s und mehr versorgt. 

Die Planungen für den Restausbau laufen auf Hochtouren und werden in 

den nächsten Jahren abgeschlossen. 

 Die Fun Arena war mittlerweile in einem sehr schlechten Zustand und 

musste u.a. aus Sicherheitsgründen abgebaut werden. 



 3 

 Bei der Ortsstraßensanierung wurde die gesetzte Prioritätenliste (2015 

Lambacher Straße / 2016 Buchet BA 2 / 2017 Arberstraße, /2018 St. Ulrich 

Straße / 2019/2020 Buchetbühler Straße und Hochrain) abgearbeitet. 

 

 

 Im Osserbad fanden über die Jahre diverse, dringende Reparaturen und 

Instandhaltungsmaßnahmen statt: 

◦ 2015: Restarbeiten Brandschutz / neue Saunaverkleidung und Decke 

◦ Filteranlage im Freibad / neue Wärmeabdeckung Warmwasser im 

Freibad / neues Bedientableau im Bademeisterhäuschen 

◦ Klimatisierung im Technikbereich  

◦ 2016: Beckenumgang Nichtschwimmerbecken Freibad / Umbau 

Chlorgasanlage / Erneuerung Durchschreitebecken zum Babybereich / 

◦ Dämmarbeiten Überschuss / neuer Schwimmbeckensauger  

◦ 2017:  Beckenumgang Schwimmerbecken / Wärmetauscher Freibad  / 

Dämmarbeiten Überschuss / Marmorkiestürme Freibad / Verdampfer 

Klimaanlage 

◦ 2018:  Anschaffung neue Liegen und Stühle / elektrische Schiebetüre / 

Schwallwasserbehälter neu ausgekleidet 

◦ 2019:  Wasserrutschen innen und außen Instand gesetzt, Anschaffung 

Sonnenschirme im Freigelände 

 

Das Stromnetz im Markt Lam wird mustergültig von den Mitarbeitern unserer 

Gemeindewerke gewartet und zukunftsfähig gemacht: 

 Weitere Tiefbaumaßnahmen zur Erdverkabelung sowie weitere 

Investitionen ins Netz (Trafos/Leitungen) wurden getätigt 

 2014: Erdverkabelung Waldschmitthöhe/Mittelweg/Oberweg,                     

St.Ulrich Straße Straßenbeleuchtung 

 2015: Neubau Trafo und Gehweg Edeka 
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 2016:Trafo Irlmühle 

 2017: Buchet BA 1 

 2018: Buchet BA 2, Jugendherberge 

 2019:  Buchet BA 3, Himmelreich BA 1,  

 Zudem wurde mittlerweile eine eigene Sparte für die Verlegung der 

Glasfaserinfrastruktur geschaffen die dafür sorgt, dass bei laufenden 

Tiefbaumaßnahmen gleichzeitig die nötigen Leerrohre/Rohrverbünde mit 

verlegt werden. 

 

Die gemeindliche Wasserversorgung für die Altgemeinde Engelshütt wurde 

weiter gesichert und modernisiert. 

Folgende Maßnahmen wurden realisiert: 

 2014/2015: Tiefbrunnen / Sammler 

 2017: Zusammenschluss WBV  

 2018: Zusammenschluss Arrach / Überwachung Waldwasser / 

Ringleitung Finkenweg/Drahtweg  

 2018/2019: Aufnahme Schieber Leitungen / Sanierung Schieber BB  

 Zudem ist die Übergabe/Zusammenführung der beiden 

Wasserversorgungen in Lam in greifbarer Nähe. Ein lange gehegter 

Wunsch, den wir (Gemeinde mit Bürgermeister Paul Roßberger und 

Wasserbeschaffungsverband mit Alois Vogl) nun in die richtige Bahn 

lenken konnten. 

 

Die Jugendarbeit in den Vereinen sowie die zahlreichen Aktivitäten der Vereine 

haben wir von Seiten der Gemeinde so weit möglich gefördert und unterstützt. 

Mit der Ferienfreizeitwoche und dem Kinderfest haben wir Veranstaltungen mit 

„Win-Win-Situation“: Unsere Kinder und Jugendlichen bekommen ein tolles 

Angebot und zugleich können unsere Vereine beste Nachwuchswerbung 

betreiben.  
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Die größten Arbeitgeber in Lam sind: Zollner Elektronik und Simba Dickie 

(Heros). Es ist wichtig, dass die passenden Rahmenbedingungen für diese – aber 

natürlich auch für alle anderen Betriebe in Lam - geschaffen und erhalten werden, 

um die Arbeitsplätze in Lam zukunftssicher zu machen. 

Gerade für den Tourismus als größter Arbeitgeber in Lam ist dies unabdingbar. 

 

Der EDEKA Markt an der Umgehungsstraße fertig. 

 

Das ehemalige Ulrichsheim hat eine sinnvolle Nutzung erfahren als Haus für 

betreutes Wohnen für ältere Mitbürger. 

 

Für mehr Transparenz der kommunalen Politik, über die örtliche 

Presseberichterstattung hinaus, wurde mittlerweile der 

„Bürgermeisternewsletter“ installiert – einfache Anmeldung mit der eigenen E-

Mail Adresse. 

 

Darüber hinaus wurde eine Vielzahl von weiteren Projekten und Maßnahmen 

abgearbeitet, Anschaffungen etc. getätigt:  

 Bauhof Ersatzbeschaffungen: 

◦ Fendt mit Kehrmaschine und Frontlader 2015 

◦ Mähwerk und Grascontainer Hansa 2017 

◦ Hansa 2018 mit Streuer und Kehrbesen 

 Austausch Turnhallenboden ETH → fertiggestellt 

 PV Anlage Rathaus 2016 mit Speicher 2018 → fertiggestellt 

 Grünschnittsammelstelle 2017 → fertiggestellt 

 Bauhofplatz 2017 → fertiggestellt 

 Brücke Frahelsbruck 2019 → fertiggestellt 

 ALE Kernwegenetz Weg I 2019/2020 

 Sanierung Holzweg 2019/2020 
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 LED Straßenbeleuchtung 3 BA in Arbeit, werden komplett auf LED 

umgestellt 

 LED Umstellung DTH → fertiggestellt 

 Maibaumhalterung → fertiggestellt 

 Leerstandsmanagement begonnen 

 gemeinsames Standesamt mit neuem Trauort Osser 

 2 x Neubau Mönch am Sandbach, → fertiggestellt 

 Güllegruben als Löschwasserzisterne 

 Blühflächen 

 Friedhofsmauer → fertiggestellt 

 Führerscheinzuschuss → fertiggestellt 

 Windelsäcke → fertiggestellt 

 Homepage, Rathausserviceportal RSP → fertiggestellt 

 ZV kommunale Verkehrsüberwachung ab 2020 

 Schule: OGTS Grund und Mittelschulgruppe 

◦ JaS Grund und Mittelschule (ab Mai/September besetzt) 

 

KiGa: Essensraumanbau → fertiggestellt

 Angefangen von MuKi Gruppe über Kinderhaus mit Krippe und Kindergarten 

gut versorgt. Familienbeauftragte /Baby und Kleinkinderschwimmkurse, 

Kinderturnen, Kindertanzen 

 Lamer Winkel → Wohnungen 

 Ärzteversorgung, Dr. Passauer, Hausarzt 

 

Alle Maßnahmen wurden unter Nutzung aller Fördermöglichkeiten und 

Zuschüsse ohne Erhöhung der Verschuldung verwirklicht. Die Schulden konnten 

von 2,7 Mio. € auf unter 1 Mio. € gesenkt werden. 
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Im Wettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ wurden wir auf Kreis- und 

Bezirksebene Sieger. Auf Landesebene wurden wir mit der Silbermedaille und 

einem Sonderpreis für die atmosphärische Gestaltung des Friedhofs 

ausgezeichnet. 

 

Wir freuen uns, dass unsere Leistungen in der Vergangenheit, die Erhaltung 

unseres Grundversorgungsstandard auf hohem Niveau und viele weitere unserer 

Stärken von maßgeblichen Institutionen auf allen Ebenen positiv gewürdigt 

werden.  

 

Gerne würde ich zusammen mit Ihnen weiter daran arbeiten. 

 

Ich bedanke mich an dieser Stelle bei allen die dazu beigetragen haben, denn nur 

gemeinsam haben wir dies alle geschafft:  

 

Gemeinsam für d´Lam!! 


